doch komten sie sisse und Durst nicht lange ertragen. Sürst und Gesolge weitesjerten in heldenmitigen Taten. Cebendig aus der Schlacht zu weichen, wenn der Gesolgsherr gefallen war, brachte Schande fürs ganze Ceben. In der Nähe der Kämpsenden standen nicht seiten die zu einer Burg zusammengestellten Wagen mit den Frauen und Kindern der Streitenden. Das seuerte die Germanen zu höchster Tapstekt an. Die Frauen werbenden den Männern die Wunden und wagen sich sog zu sie der die Jogar ins Gesecht, um ihnen Erfrischung und Juhruch zu bringen. Iwweilen wurden wankende und weichende Schlachtreisen durch den Juruf der Frauen zu neuem Kampse entstammt.

6. Totenbestattung. Die Toten wurden verbrannt oder begraden. Iltan gab ihnen Wassen, Schmucksachen und andere Geräte
mit ins Grad; mit dem gefallenen Krieger verbrannte man zuweilen
sein Streitroß. Das Grad wurde innen mit Steinplatten ausgekleidet
und äußerlich durch einen schlichen Aglenhügel bezeichnet; in Denkmälern
laß man eine drüßenbe Sach für dem Toten. Wohkslacen und Weinen

gab man ichnell auf, langfam Betrübnis und Leid.

7. Dorzilge und Mängel der Deutschen. Die Deutschen zeichneten sich durch treues Selfsalten an guten, alten Sitten aus. Dahrbeit, Tereu und Sreiheit ilt Manden beim gangen Dolke im hohem Anichen. Die Männer ehrten die Frauen und beachteten ihre Ralischäue; ja sie chrieben ihnen sogar die Gabe der Weissgung zu. Die Strauen aber waren Genossium der infach erzogen. Der Derkehr mit den Dermandten wurde effrig gespflegt. Aber auch gegen. Der Derkehr mit den Dermandten wurde effrig gespflegt. Aber auch gegen Srembe war man sehr gacht reunblich. Man bewirtete sie nach Krästen, gab ihnen Gastgeschenke und zeigte ihnen den Weg. Doch auch Mängel hate das beutsche Dolk, wor allem die Reigung zu Krunk such und eibenschicklichen Spiel.

## 2. Der Gottesglaube der alten Deutschen.

1. Gottheiten. Die alten Deutschen glaubten an viele Götter; sie waren also sieben. Sie verehrten die segensreichen Uräfte der Itaur, 3. B. die lebenwedende Somme und die frudstijpendende Erde; sie verehrten aber auch sittliche Mächte, 3. B. den männlichen helbenmut und die webliche Kristorae.